



Mi Universidad

Priscila Monserrat Molina

Control de lectura

Parcial I

Interculturalidad y salud

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de noviembre del 2023

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Práctica monográfica

Gobierno de atención de Salud

Antes de iniciar cualquier análisis de sistema debe clasificarse que se entiende por sistema y, en concreto, por sistema de salud, y que y que diferencias existen (si hay) con un sistema de servicios. Un sistema puede definirse como un conjunto de elementos interconectados entre sí con el objetivo de convertir inputs en outputs. Un sistema de salud abarca, de esta manera, todas las organizaciones, las instituciones y los recursos de las distintas iniciativas, cuya principal finalidad es mejorar la salud. No siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecen al ámbito de la salud. Como ocurre en la atención de salud pública, los determinantes de la salud son diversos y muchos de ellos, fuera del sector sanitario, vivienda, desarrollo socioeconómico. En un sistema de salud se podrán definir políticas de servicio dependiendo del nivel y/o sector. Subsistema de servicios, podrán elaborarse políticas en otros ámbitos que repercutan favorablemente en la salud de la población, o, a través de definir actitudes intersectoriales dirigidas a la mejora de la salud, pero también pueden definirse actitudes dirigidas al sector sanitario y, en concreto, a los ámbitos de protección de la salud y de promoción de la salud y prevención de las enfermedades. En lo referente a las políticas de servicios/ atención, se incluye directamente en el subsistema de atención -en cada línea-, las actitudes definidas se dirigen a restaurar la salud perdida y/o a pillar los efectos de la enfermedad utilizando los diferentes recursos asistenciaños que posee el sistema de salud, políticas de la salud, políticas de atención, restauración de la salud.

Teoría de sistemas

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

PRISCILA
MORALES

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la salud / con cui la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modos de abordar la salud. Entendemos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (funcionalidad) de manera sincrética. Poseer la suficiente capacidad de respuesta para la que se enmarca de la demanda (variedad requerida), y tiene un ritmo determinado (parcimonia). Todos los sistemas de atención salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales, alternativas-complementarias. Poseen procedimiento terapéutico, procedimiento diagnóstico, nosología, modo de prevención, comprensión de la causalidad. López Agustín define la cosmoposición como el conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinando, por una sociedad, para interpretar la totalidad del universo y actuar en el sistema. Podría ser un conjunto ordenado de representaciones, ideas y creencias, sobre el universo con las que cada pueblo establece formas de acción, en muy diversos campos entre los que pueden distinguir el político, el religioso y el moral, el estético o filosófico, el mágico. En el caso de los sistemas de salud, López Agustín los define como un conjunto de articulo de representaciones y creencias con las que en cada pueblo (en el caso de la medicina) interpreta la salud y la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo humano. lo que reclama sus formas de curar o prevenir sus enfermedades.

Sistema médico convencional

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Priscila
Molina

La expresión medicina alternativa y complementaria o MAC es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comunes ni importadas a los países en la facultad de medicina ni incorporadas a la práctica médica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas es limitado o es de algún modo objetable. Implica tanto que prácticas se definen por lo que no son, como que son exclusivas de la asistencia médica convencional. Si se usa el calificativo de complementaria, se da a entender que otras prácticas son suplementarias de la medicina principal. Por otro lado, en diferentes trabajos se ha comentado lo incongruente que resulta seguir que dichas prácticas son tanto alternativas a los cuidados de la salud convencionales como complementarias de los mismos. A pesar de sus definiciones MAC, las MAC son un cúmulo de prácticas heterogéneas abarcando desde opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta otras que escapan a cualquier explicación científica. El significado del término en el que significa diferente y práctica hace referencia a enfermedad. El principio fundamental de la terapia homeopática es el de alinear los procesos morboosos con terapias que no guardan relación con la afección tratada. El interés por la medicina alternativa y complementaria (MAC) que ha hecho experimentado un espectacular incremento en los últimos años. Por lo que respecta a la popularidad de los tratamientos alternativos, es prácticamente inaudito si hecho de que el magnitud de la

Sistema Médico Tradicional

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Pazola Molino

La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de seguir sus propios métodos de curación. Puede ser analizada desde el término medicina tradicional, ya que el conocimiento que enmarca es transmitido de generación en generación. Métodos de curación. La medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicación de sobadas y rezos. La aplicación de cada método y como depende del problema que se trate. Energía que cura los centros de energía identificados por los mayas ahora conocidos por la influencia de la India como chakras pueden ser impactados por emociones fuertes que hacen que se pierda su equilibrio. La energía del paciente se equilibra con la energía que transmite el curandero estando transmitiendo una energía curativa, esto pidiendo al eje medio que lleva la energía de la salud del paciente. Especialidades así como la medicina convencional cuenta con co-spesialidades, la medicina indígena no se queda atrás existen las co-spesialidades para el temascal, el uso de plantas, el acomodo de heces y el parto. La importancia de las ofrendas. El temascal, sin duda influye en la salud. En la tradición indígena se llevan a cabo ceremonias en las que se preparan ofrendas para poder y pedir lluvia existen quienes tienen el cargo de llevar a los espíritus estos ofrendas. Las ofrendas se llevan a los montañas, manantiales y cuevas sagradas. Experiencia de sanación. Aún no hemos logrado conocer los alcances del poder están guardan una relación con el proprio ser y tiene un potencial ilimitado el cual lamentablemente no usamos. La medicina indígena puede ser un complemento de esta más que una alternativa.

Referencias

1. francisco (9 de junio de 2004). Los sistemas de atención a la salud: una
2. User, S. (s. f.). ¿Qué es la Teoría General de Sistemas? - SESGE.
<https://www.sesge.org/tgs/2-sin-categoría/150-que-es-la-teoria-general-de-sistemas.html#:~:text=La%20teor%C3%ADa%20de%20sistemas%20o,los%20campos%20de%20la%20investigaci%C3%B3n>
3. Ayçaguer, L. C. S. (2014, 19 junio). Medicina convencional y medicina natural y tradicional: razones y sinrazones metodológicas. Silva Ayçaguer | Revista de Salud Pública
<https://revsaludpublica.sld.cu/index.php/spu/article/view/12/107>
4. Medicina China Tradicional | Cigna. (s. f.). <https://www.cigna.com/es-us/knowledge-center/hw/temas-de-salud/medicina-china-tradicional-aa140227spec>